

Vivre en disciples de Jésus-Christ

Introduction

Dans les évangiles, Jésus appelle ceux qui l'entendent à être ses disciples. Mais que veut dire cela ? Qu'est-ce que cela implique pratiquement ? La présente formation cherche à aider chacun à mieux saisir, mais aussi à mieux vivre, cette réalité de disciples.

D'une certaine façon, être disciple de Jésus requiert toujours la même démarche de foi et d'obéissance, quelle que soit l'époque où l'on vit. Toutefois, les situations changent. Nous sommes confrontés aujourd'hui à certains défis qui ne ressemblent pas à celles des autres générations. La formation *Vivre en disciples de Jésus-Christ* tente de tenir compte de cette double réalité : d'une part, mieux percevoir ce que voulait dire être disciple au 1^{er} siècle de notre ère et qui reste valable à travers les siècles et, d'autre part, être attentif aux circonstances avec lesquelles nous sommes aux prises aujourd'hui dans un monde qui change.

Présentation générale

Tous les chapitres de cette formation ont un format identique :

- Chaque chapitre s'ouvre par un résumé de ce qui va être développé. Il fournit ainsi une première entrée en matière.
- Vient ensuite une première partie où chacun travaillera sur le texte biblique en réfléchissant à partir de plusieurs questions posées. *Il est important de noter par écrit tes réponses de façon à pouvoir les partager ensuite avec le groupe. Cela peut se faire en imprimant les chapitres et en mettant les réponses à la main ou en les écrivant dans un cahier ou dans ton ordinateur.*
- Une deuxième partie reprendra ces textes bibliques et donnera des explications sur leur sens et, souvent, sur le contexte précis ou les raisons qui ont pu conduire l'auteur biblique à s'exprimer comme il le fait. Dans cette partie, des questions d'application générale seront également abordées.
- La troisième partie posera des questions d'application : comment le message biblique touche-t-il ma vie ? Où m'appelle-t-il à envisager des changements ? Cette partie, avec la précédente, forme d'une certaine façon le cœur de la formation. *Comme pour la première partie, il est important de noter tes réponses par écrit. Cette section peut toucher à des attitudes ou comportements très personnels. Peut-être y aura-t-il des choses que tu ne voudras pas partager avec le groupe. Note-les néanmoins pour toi-même et comme un rappel personnel des attitudes, comportements ou autre sur lesquels tu reconnaîtras le besoin de travailler.*
- Une quatrième partie se concentrera sur le témoignage. Il visera à éviter qu'une formation sur la vie de disciple se limite à une simple réflexion personnelle. Le disciple est un témoin et cette partie cherche à aider chacune, chacun dans ce domaine.
 - *N.B. : Comme cette partie propose souvent des activités précises, il est fortement conseillé de commencer par elle, avant même de travailler les trois premières parties. Ce sera le cas, notamment, à partir de la leçon 7. S'y prendre à l'avance permettra de disposer de suffisamment de temps durant la semaine pour une mise en pratique suffisamment préparée¹.*

1. Les éléments de cette section s'inspirent très largement d'une formation de disciples en anglais intitulée *Life on Life*. Le tableau comparatif en deux colonnes au chapitre trois, lui, est tiré d'une autre formation, intitulé *Sonship*.

- Enfin, une partie conclusive terminera chaque module. Il résumera le contenu et proposera des perspectives plus larges par rapport à la vie de disciple. Il finira chaque fois par une prière que l'on pourra s'approprier et qui pourra aussi être un modèle pour des prières plus personnelles.

Chaque module demande environ quatre ou cinq heures de préparation (sans compter les rencontres). Il est conseillé d'espacer le travail en prenant une partie par jour, par exemple.

- Suggestion : Les versets bibliques et les questions des deux premières parties de chaque leçon peuvent également se faire dans le cadre du culte personnel.

Il est prévu qu'au cours de la formation, l'instructeur se trouve seul à seul avec chaque participant. La fréquence sera à déterminer en fonction de la disponibilité de chacun mais peut être de l'ordre d'une à trois fois en cours de formation, plus un bilan en fin de formation.

Si les disponibilités des uns et des autres le permettent, chaque formation s'achèvera par une journée de retraite organisée autour de la prière, de la réflexion personnelle et du partage. Les détails pour cette retraite seront fixés en cours de formation.

Les rencontres

Les rencontres auront lieu sur Zoom et devraient durer une heure et trois quarts environ. Elles permettront de poser des questions sur le contenu ou les implications du module mais surtout de partager ce qu'on y a compris, là où il y a eu des encouragements, des interrogations ou des problèmes dans l'appropriation personnelle du contenu. Chaque rencontre aura un moment où nous remettrons à Dieu ce que nous aurons partagé et prierons les uns pour les autres. Quelques règles simples mais importantes sont proposées pour ces temps de discussion :

- *La confidentialité*: Le matériel des chapitres peut toucher à des difficultés ou à des points très personnels. Les rencontres fourniront un espace pour en parler librement, dans une attitude d'accueil les uns vis-à-vis des autres. Il est nécessaire de garder ici un sain équilibre : il ne s'agit pas d'obliger quiconque à divulguer ses réflexions alors qu'on ne se sent pas à l'aise d'en parler. En même temps, la transparence est clé : ce que l'on retirera de la formation sera directement proportionnel au degré auquel on est prêt à partager ce qu'on vit. Ces rencontres sont essentielles à la formation. Il importe donc, pour sauvegarder le cadre de transparence et de confiance, de respecter une stricte confidentialité. *Ce qui sera dit dans le cadre des discussions ne doit en aucun cas être répété en dehors du groupe.*
- *Respect les uns des autres*: tout groupement chrétien, quel qu'il soit, rassemble des personnes qui sont à différents stades de leur cheminement spirituel. Cependant, malgré des évolutions différencierées, un présupposé de base est que tous les membres du groupe sont frères et sœurs en Jésus-Christ. Il s'agira donc de se parler les uns aux autres avec respect, y compris lorsqu'on avance un autre avis ou que l'on exprime un désaccord. Cela implique aussi être à l'écoute les uns des autres.
- *Des désaccords profonds* : Une formation de disciples peut encore réunir des personnes qui ont des convictions fort différentes. Ces différences peuvent s'exprimer mais *notre responsabilité* les uns envers les autres devant Dieu nous engage à tenir compte du cheminement des autres personnes dans le groupe, à ne pas les heurter ni à les scandaliser.

L'engagement

Il est vital que chacun prenne au sérieux la préparation du matériel et les rencontres hebdomadaires. Le privilège d'un tel groupe est de pouvoir cheminer ensemble, d'être des encouragements les uns pour les autres et de se stimuler réciproquement dans la



compréhension de l’Écriture et de la vie de disciple. Cela implique que l’on participe fidèlement aux rencontres prévues.

Bien sûr, il peut y avoir des cas de force majeurs où les circonstances rendent quasi impossible la participation à une rencontre. Dans ce cas, l’instructeur tâchera de trouver un moment pour discuter de la leçon seul à seul avec la personne qui n’a pas pu y assister.

* * *

C’est ma prière que cette formation puisse aider chaque participant, non seulement à découvrir ou à mieux comprendre ce qui est impliqué dans l’appel à suivre Jésus-Christ et à être réellement son disciple, mais encore à vivre plus concrètement cette grâce d’appartenir à celui qui s’est donné pour nous, qui nous fait vivre de sa vie et nous donne une espérance inébranlable !